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PROGRAMME CULTUREL & ARTISTIQUE 
OFFRE POUR LES PUBLICS EN SITUATION DE HANDICAP(S)

DU 1ER OCTOBRE 2024 AU 30 AVRIL 2025
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Vue sur le palier Comtois,
Musée des beaux-arts et d’archéologie
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Visites
et animations

Cette programmation a été mise
en place avec des membres 
de la Commission Intercommunale 
d’Accessibilité.

Visite,
Musée de beaux-arts et d’archéologie
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Handicap moteur

ADULTES

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et érotisme

Jeudi 5 décembre à 14H30

Quand les objets archéologiques, les 
peintures et les sculptures du musée des 
beaux-arts et d’archéologie nous parlent 
de l’amour, et plus si affinités… 
Venez découvrir et apprécier les œuvres, 
guidé(e) par un médiateur… 
confortablement, et à votre rythme !

En partenariat avec la Maison des Séniors.

Durée : 1H
(1h30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact page 21.

Certaines visites pour les individuels tout public sont accessibles pour les 
personnes en situation de handicap moteur.
Consultez le programme tout public sur le site internet :
www.mbaa.besancon.fr 

Merci d’en informer la référente accessibilité, certaines nécessitent des 
adaptations. 

Jeune fille dans une vasque, 
Hippolyte, dit Paul Delaroche, 1845
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JEUNE PUBLIC

Les animations jeune public sont accessibles pour les visiteurs
en situation de handicap moteur.

Programme disponible sur le site internet du musée :
http://www.mbaa.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
http://www.mbaa.besancon.fr/events/categorie/jeune-public/ 

Merci d’informer la référente accessibilité (coordonnées page 21),
certaines animations nécessitent des adaptations.
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Pour les groupes : 

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et érotisme 
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre, confortablement et à votre rythme. 

Durée : 1H
(1H30 si déplacements de personnes en fauteuil roulant)
Réservation : voir contact page 21.
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Visite du parcours archéologie régionale,
Musée des beaux-arts et d’archéologie
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Handicap visuel

ADULTES

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et érotisme

Samedi 15 février à 14H30

Quand les objets archéologiques, les peintures et les sculptures du mu-
sée des beaux-arts et d’archéologie nous parlent de l’amour, et plus si 
affinités… Écoutez et laissez-vous porter pour découvrir et apprécier les 
œuvres, guidé(e) par un médiateur formé à l’audiodescription.  

En partenariat avec l’Association Valentin Haüy (AVH) Doubs. 

Durée : 1H30
Réservation : voir contact page 21.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et érotisme
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, accompagné(e) par un médiateur 
formé à l’audiodescription. 

Durée : 1H30
Réservation : voir contact page 21.
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Nous proposons des animations sur réservation pour les groupes de 
jeunes en situation de handicap visuel.
Ces animations seront conçues sur mesure, après un entretien de prépa-
ration téléphonique avec votre organisme.

Informations et réservation : voir contact page 21.

Handicap psychique 

Nous proposons des visites sur réservation pour les groupes.
Ces visites seront conçues sur mesure, après un entretien de prépara-
tion téléphonique avec votre organisme.

L’objectif de l’animation est de lutter contre l’isolement des personnes 
en situation de handicap psychique. 

Pour les personnes pouvant visiter en autonomie, toute animation du 
programme tout public est intéressante. Vous trouverez le programme 
complet sur le site internet, ou à l’accueil du musée :
www.mbaa.besancon.fr

Informations : voir contact page 21. 

JEUNE PUBLIC
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Handicap intellectuel 

ADULTES 

Pour les individuels : 

Visite adaptée : amour et désir

Samedi 7 décembre à 14H30

Découvrez :
- les objets,
- les peintures,
- les sculptures,
qui parlent de l’amour en toute simplicité !

Durée : 1H 
Adultes
Avec l’Atlas de la Fondation Pluriel
Réservation : voir contact page 21.

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

- Visite adaptée : amour et désir
- Visite adaptée : découverte du musée

Découvrez 5 chefs-d’œuvre,
en toute simplicité ! 

Durée : 1H
Adultes
Réservation : voir contact page 21.

Œnochoé, fin du 1er siècle après J.C., 
Besançon
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JEUNES PUBLICS

Des animations pour tous les niveaux scolaires sont proposées pour les 
jeunes publics. Elles peuvent être facilement adaptées pour les groupes 
scolaires.

Vous pouvez consulter l’offre sur le site internet du musée :
http://www.mbaa.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/

Merci de contacter la référente accessibilité pour tout renseignement et 
réservation (voir contact page 21).

POLYHANDICAP OU HANDICAP LOURD 

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

Visite théâtralisée adaptée

Venez rencontrer les personnages du musée ! 
Visite théâtralisée d’1/2 heure.  

Réservation : voir contact page 21.

Œnochoé, fin du 1er siècle après J.C., 
Besançon
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Musée des beaux-arts et d’archéologie,
Place de la Révolution
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Handicap Auditif 

ADULTES

Pour les groupes :

Il est possible de réserver sur demande, pendant toute la saison :

Visite sur l’amour et l’érotisme
interprétée en LSF

Quand les objets archéologiques, les peintures 
et les sculptures du musée des beaux-arts et 
d’archéologie nous parlent de l’amour, et plus 
si affinités… Venez découvrir et apprécier les 
œuvres, guidé(e) par un médiateur du mu-
sée accompagné d’un interprète Langue des 
Signes Française. 

Visite découverte du musée interprétée en LSF

Découvrez 5 chefs-d’œuvre du musée, accompagné(e) par un médiateur 
du musée et un interprète LSF (Langue des Signes Française). 

Durée : 1H
Sous réserve d’un interprète LSF disponible.
En partenariat avec CAL LSF
Réservation : voir contact page 21.

L’Éternel Printemps, vers 1884,  
Auguste Rodin
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Pour les groupes : 

Réservation possible d’une animation jeune public avec interprète LSF 
(Langue des Signes Française). 

Consultez l’offre jeune public sur le site internet du musée :
http://www.mbaa.besancon.fr/activites-culturelles/public-scolaire/
Puis, contactez la référente accessibilité, pour organiser l’animation avec 
un interprète LSF. 

Sous réserve d’interprète disponible. 
Réservation : voir contact page 21.

JEUNE PUBLIC

À savoir :

Prêt de boucles magnétiques, sur réservation, pour l’intégralité
des animations adultes et jeunes publics.
Programme disponible sur le site internet du musée :
http://www.mbaa.besancon.fr/

Merci de réserver l’outil auprès de la référente accessibilité
(voir contact page 21).
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ÉVéNEMENTs
tout public

D’autres évènements sont proposés au musée, 
pour tout public.
Certains peuvent être accessibles.
Merci de contacter la référente accessibilité 
(voir page 21).

Évènement Pixel Art,
Musée de beaux-arts et d’archéologie
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Fête de la Science 
Samedi 12 et dimanche 13 octobre 2024
Campus de la Bouloie
Ateliers, démonstrations

Lectures de Noël avec Lire et faire Lire 
Samedi 21 décembre 2024, 10H30 et 14H30
Visites, lectures

Festival Drôlement Bien 
Samedi 18 et dimanche 19 janvier
Ateliers jeunes publics, visites guidées sensorielles, visites guidées 

Journée internationale des droits des femmes 
Samedi 8 mars 2025
Visites guidées

Nocturne nationale de l’Histoire : Flashback retour au Moyen Âge  
Mercredi 26 mars 2025 de 18H à 21H
Visites guidées, animations 

Pixel Art, festival Art et jeux vidéo 
Samedi 12 de 18H à 22H et dimanche 13 avril 2025
Gaming, let’s play commentés, concerts, visites guidées, ateliers, 
conférence 

Pour plus d’informations quelques semaines avant les évènements, 
consultez notre site internet : https://www.mbaa.besancon.fr/ 
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exposition
temporaire

Beaux-arts 

Chorégraphies. Dessiner, danser (17e-21e siècles)

Du samedi 19 avril 
au dimanche 21 septembre inclus

On représente la musique avec des notes, sur une partition.
Mais comment écrire la danse sur papier ? 
L’exposition présente des dessins, croquis et notations de chorégraphes. 

La programmation autour de l’exposition sera présentée 
dans le prochain programme. 
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René Xavier Prinet,
Entre amies (leçon de danse), 1891
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Informations 
pratiques
et réservations

Salle Égypte Ancienne,
Musée des beaux-arts
et d’archéologie
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Tarifs 

      L’entrée au musée est gratuite pour les personnes
en situation de handicap et leurs accompagnateurs.

      Toutes les animations sont gratuites, pour les personnes en situation 
de handicap ainsi que leurs accompagnateurs.

Réservations

RÉSERVATIONS INDIVIDUELLES
ET POUR LES GROUPES

      Toutes les animations sont disponibles uniquement sur réservation.

Miléna Buguet | Référente accessibilité
milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86

      Pour les groupes, merci de réserver 3 semaines à l’avance minimum,
sous réserve de disponibilité des espaces / médiateurs,
auprès de la référente accessibilité. 

Réservation possible à partir de 4 personnes en situation de handicap,
hors accompagnateurs. 
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Horaires d’OUVERTURE

Saison basse : lundi, mercredi, jeudi, vendredi | 14H-18H, 
du 1er novembre au 31 mars (hors vacances scolaires)

Saison haute : lundi, mercredi, jeudi, vendredi | 10H-12H30 14H-18H, 
du 1er avril au 31 octobre, 
pendant les vacances scolaires de la zone A

                            
Toute l’année : samedi, dimanche | 10H-18H (sans interruption)
Ces horaires sont susceptibles de varier, 
merci de vérifier sur le site internet :
https://www.mbaa.besancon.fr/accessibilite/ 

FERMÉ LE MARDI 
Fermetures annuelles : 1er janvier, 1er novembre, 25 décembre

Accueil des groupes : toute l’année : lundi, mercredi, jeudi et vendredi
9H-12H et 14H-18H
Samedi et dimanche : 10H-18H

S’informer 

      Miléna Buguet | Référente accessibilité
    milena.buguet@besancon.fr | 03 81 41 57 86
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Victor Hugo par Auguste Rodin,
Musée des beaux-arts et d'acrhéologie



Musée
DES BEAUX-ARTS
ET D’ARCHéologie

Musée des beaux-arts et d’archéologie
1 place de la Révolution, 25000 Besançon
03 81 87 80 67
www.mbaa.besancon.fr 

Retrouvez-nous sur nos réseaux sociaux !
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